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Capital se prepara 
para o Candangão

Interbairros é 
prioridade de 
Ibaneis

Luos enfim sancionada
A aprovação da Lei de Uso e Ocupação do Solo traz segurança jurídica para o mercado imobiliário 
e para empreendedores. A questão dos comércios em área residencial é a principal preocupação, 

principalmente para o setor de bares e restaurantes. Agora, o governo quer desburocratizar a emissão de 
alvarás.                                                                                                                                                       
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Mesmo fora de 
campo, como 
diretor,  
Marcelinho 
Carioca é a 
grande atração 
do Capital para 
o campeonato 
brasiliense deste 
ano. Time foi 
mesclado com 
destaques locais 
e veteranos  
conhecidos.

 Página 9

A via Intertairros, que vai ligar Samambaia ao Plano 
Piloto, é uma das prioridades do governo Ibaneis. 
Mesmo antesde assumir o governo, no final do ano 
passado, Ibaneis começou a negociação para o 
aterramento da linha de transmissão de Furnas, 
para dar à nova via , que vai passar no meio do 
Guará, paralela à linha do metrô. O governo 
quer começar a obra no máximo em um ano.                                                           
Página 5

Música boa neste fim de semana 
No estacionamento do Ginásio do Cave bandas do Guará e de outras cidades do DF se apresentam de graça. 

No sábado, 19 de janeiro, tocam as guaraenses Nova Raiz, Brazilian Blues Band e Os Cabeloduro, no domingo 
Manassés, Wagner Malta e Junior Tana, sempre a partir das 17h
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Não ajudou Dentinho
Um elogio publicado na coluna da semana passada 

enfureceu… o próprio elogiado (!). De acordo com várias 
plubicações nos grupos de WhatsApp da cidade, o pastor 
Edson Fagundes, da igreja evangélica Ministério Cristão, 
da QE 40, teria acolhido e recuperado Dentinho, um ex-
atleta muito conhecido no Guará II, que caiu no mundo 
das drogas e do álcool. O próprio pastor publicou várias 
fotos com Dentinho em sua página no Facebook e no 
WhatsApp, dando a entender que o teria recuperado.

Mas o elogio e o reconhecimento à suposta boa ação 
teve reação contrária. Logo após a publicação do jornal, 
o pastor Edson Fagundes postou em sua página do 
Facebook a imagem da página com o grifo “Falso” sobre a 
nota. “Esta notícia e falsa. Eu não levei Dentinho pra casa 
de recuperação e ele não frequenta nossa Igreja. Eu não 
autorizei usar meu nome e nem a família autorizou usar 
o nome do Dentinho”, escreveu ele ao lado. 

Então, conforme a vontade do pastor Edson 
Fagundes, ele nada fez pelo Dentinho.

Onix Lorenzoni na  
Feira do Guará

O terceiro homem mais forte 
do governo Bolsonaro – depois do 
próprio e do vice Hamilton Mourão 
– o ministro da Casa Civil, Onix 
Lorenzoni, fez questão de voltar 
à Feira do Guará para visitar dois 
locais que frequenta há muito tempo. 
Passou pela banca de castanhas 
de Adeilson Lobo, o “Galego”, e do 
quiosque Acarajá da Ana Maria.

E as carroças?
Proibidas de circular no Distrito Federal desde 

janeiro, as carroças continuam sem ser incomodadas 
pela fiscalização.

A lei 5.756, de autoria do ex-deptuado distrital 
Joe Valle, que proíbe o uso de animais para tração de 
carroças, foi aprovada em dezembro de 2016 e entraria 
em vigor dois anos depois, em 20 de dezembro de 2017, 
tempo dado para adaptação dos carroceiros à nova 
norma.

O novo governo, entretanto, não sabe o que fazer 
para cumprir a lei. Polícia Militar e Detran, que deveriam 
fiscalizar, não receberam qualquer orientação de como 
agir. A Administração Regional também nada recebeu.

A Casa Civil informa que a lei precisa ainda ser 
regulamentada para entrar em vigor, mas não sabe 
informar quando será providenciada a regulamentação 
e por quem.

Enquanto isso, as carroças continuam circulando 
livremente e jogando lixo e entulho em qualquer lugar. 
Sem contar os maus tratos aos animais.

Vamos continuar acompanhando e cobrando a 
execução da lei.

Expansão do Guará
Começaram as obras da construção 

de 805 casas nas novas quadras da 
cidade, conhecida como Expansão do 
Guará ou Cidade do Servidor.

As casas estão sendo construídas 
pelas cooperativas habitacionais que 
receberam os lotes do governo para 
repassá-los a inquilinos de média 
renda que não tem e nem teve imóvel 
próprio no DF.

O projeto está há dois anos 
atrasado por causa do atraso na 
aprovação da Luos (Lei de Uso e 
Ocupação do Solo) e da na falta de 
infraestrutura da área.

A previsão é que as casas comecem 
a ser entregues entre outubro e 
novembro.

Estilo Vânia
Proativa, a nova administradora 

regional Vânia Gurgel está cumprindo 
o que prometeu na entrevista ao Jornal 
do Guará da semana passada. Está 
“trabalhando de sol a sol” pela cidade. 
Raramente é encontrada no gabinete. 
Prefere acompanhar as demandas e 
as obras in loco, ouvindo moradores e 
vistoriando os serviços das equipes de 
trabalho. 

Mas, ainda tem pouca gente para 
ajudar. Agora é que começaram a  
chegar os primeiros nomeados pelo 
novo governo, a maioria indicada pelo 
deputado distrital Rodrigo Delmasso.

Gerente de Cultura
Embora não seja obrigada a 

nomear, porque a Lei Orgânica da 
Cultura, aprovada pela Câmara 
Legislativa e sancionada pelo ex-
governador Rodrigo Rollemberg 
no ano passado, ainda não foi 
regulamentada, Vânia Gurgel 
pretende escolher o próximo gerente 
de Cultura da lista tríplice tirada 
pelos próprios agitadores culturais, 
membros do Conselho de Cultura do 
Guará,  no final do ano passado.

A lista tríplice é composta por 
Paulo Vinicius (dançarino e ator), 
Julimar dos Santos (artista plástico) 
e Raimundo Nonato, o Tex (músico).

Ela mesmo
Ainda sem assessor de Imprensa, 

é a própria administradora que 
está alimentando a página da 
Administração Regional do Guará no 
Facebook.

Gil e Lázaro
Ainda sem o quadro completo 

de servidores – por enquanto 
são apenas oito efetivos e 25 
funapeiros -, Vânia Gurgel está se 
valendo do apoio de dois servidores 
importantes,  Gilcely Gomes, a Gil, 
que sabe tudo de pessoal, estrutura 
e orçamento, e o chefe da divisão de 
Obras, Lázaro Batista da Silva, que 
conhece todas as curvas da cidade.

Ibaneis também
Outro que esteve na Feira do Guará foi o 

governador Ibaneis Rocha. No estilo populista a 
la  Roriz,  ele conversou com feirantes, abraçou 
seguidores, comeu pastel e fez muitas promessas.
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ENEM ou DIA DO P?

NÃO PERCA TEMPO. 
Ligue agora ou acesse www.projecao.br. 

No Projeção, você escolhe o melhor.

61 3451-3999

VOCÊ SABE O QUE QUER, 
E O PROJEÇÃO SABE QUE É POSSÍVEL.

No Projeção é assim: todo dia é dia de 
ENEM. Você traz sua nota e aproveita 
descontos imperdíveis na mensalidade.

Mas, se você prefere o Vestibular, toda 
terça e sábado tem o Dia do P Projeção, 
com prova valendo bolsas de até 100% 
de desconto.

E se você ainda tem dúvida de onde 
estudar, o Projeção é um dos melhores 
do Brasil. Quem diz é o MEC!
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laboratorioexame.com.br

Atendimento ao Cliente:

(61) 4004 3883

Agende agora:

Realize seus exames na comodidade do seu lar ou do seu 
trabalho. E o melhor: você tem isenção da taxa de coleta.

Data e horário mais conveniente

Economia de tempo

Sem trânsito ou deslocamento

Desjejum especial

Novos bairros atendidos no DF

ATENDIMENTO 
DOMICILIAR 

COM TAXA DE COLETA GRATUITA
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Interbairros  
é prioridade

Após preparação no governo 
passado, via que cruza o  
Guará deve ser licitada 
ainda este ano, segundo o 
governador Ibaneis Rocha

O Governo do Distrito 
Federal quer licitar 
o projeto da Via In-

terbairros até agosto. A via 
acompanha a linha de alta 
tensão de Furnas, saindo de 
Samanbaia e atravessando 
Taguatinga Sul, Águas Claras 
e o Guará até desembocar na 
Asa Sul, via Setor Policial. O 
projeto foi gerido no gover-
no de Cristovam Buarque e 
nunca foi implementado por 
problemas técnicos e finan-
ceiros. Agora, o governo de-
cidiu construir a via através 
de Parceria Público-Privada. 
Os termos da parceria es-
tão prontos e preveem que 
a empresa responsável pela 
construção da via seja res-
sarcida com lotes a serem 
criados em suas margens. 
A via vai ser a nova divisão 
entre o Guará I e II e, com os 
lotes comerciais e residen-
ciais criados, deve mudar 
a cara da cidade definitiva-
mente. 

A Interbairros

Um grupo de empresá-
rios entregou ao GDF, em 
março do ano passado, um 
estudo preliminar, ou um 
Procedimento de Manifes-
tação de Interesse, demons-
trando a viabilidade técnica 
e econômica da obra. 

A nova pista tem 26 qui-
lometros de extensão. A 
ideia é integrar as cidades 
e desafogar o trânsito da 
EPTG e na EPNB, além de 
viabilizar a urbanização da-
sáreas onde passar. O proje-
to depende do enterramen-
to das linhas de alta tensão 
de Furnas. A sua construção 
deve consumir pelo menos 
R$ 2,5 bilhões. 

Estudo
O  Escritório de Parcerias 

Público-Privadas da Secre-
taria de Estado de Proje-
tos Estratégicos e demais 
órgãos envolvidos, com o 
auxílio do Escritório de Ser-
viços para Projetos da Orga-
nização das Nações Unidas 

(Unops), cuidava do projeto 
na gestyão de Rodrigo Roll-
mebrg. A Secretaria de Mo-
bilidade, responsável por 
avaliar a estrutura viária do 
projeto, optou por contratar 
uma consultoria, em anda-
mento há sete meses.

Os trâmites finais de or-
çamento, projeto básico, co-
missão de licitação, edital e 
minutas foram encerrados o 
final do ano passado. Hoje, 
a Interbairros está em fase 
de definição dos requisitos 
técnicos e regulatórios para 
a minuta do convênio que 
regulamentará as obriga-
ções das partes quanto aos 
procedimentos para o en-
terramento e manutenção 
das linhas de média e alta 
tensão de Furnas.  Ainda 
falta a manifestação dos ór-
gãos ambientais, no caso Se-
cretaria de Meio Ambiente 
e Instituto Brasília ambien-
tal (Ibram), a definição dos 
requisitos técnico-regula-
tórios para o enterramento, 
a aprovação do modelo de 

negócio da parceria públi-
co-privada pela Terracap, e 
a manifestação da Controla-
doria-Geral e da Procurado-
ria-Geral do DF.

Também pode interferir 
no andamento a iniciativa 
do governador Ibaneis Ro-
cha (MDB), que promete 
suspender e eavaliar cada 
PPP firmada nos últimos 
quatro anos.

O overnador garante ter 
“todo interesse” em tocar o 
projeto. “É uma pista que vai 
desafogar o trânsito na Epia 
e beneficiar moradores do 
Park Sul, no entorno do Par-
kShopping, e motoristas que 
trafegam entre Plano Piloto, 
Guará e Taguatinga”, diz o 
governador.

Ibaneis diz que a equipe 
de transição manteve con-
tato com a Agênvcia Nacial 
de Energia Elétrica (Aneel), 
que é responsável pela linha 
de transmissão que passa 
no trajeto da via, e busca 
recursos para tirar o texto 
do papel. O overnador se re-

uniu com o então ministro 
de Minas e Energia e pediu 
auxílio para o enterramento 
dos cabos de transmissão de 
energia.

Novas parcerias
A busca de parcerias para 

dinamizar e ocupar espaços 
públicos é uma das priori-
dades do governo Ibaneis. 
Sção os casos, por exemplo, 
do Jardim Zoológico de Bra-
sília, além da possibilidade 
de criação de um novo setor 
hospitalar de excelência e 
do serviço de transporte de 
servidores, conhecido como 
TáxiGov.

A vinculação com a ini-
ciativa privada também deve 
ser considerada para a cons-
trução de estacionamentos 
públicos, para a integração 
de linhas de transporte, 
para a criação de moradias 
populares e até mesmo para 
o aprimoramento do Serviço 
de Limpeza Urbana do Dis-
trito Federal (SLU).

Região central do Guará sofrerá mudanças importantes com a construção da Interbairros.  
Lotes comerciais e residenciais irão surgir ao longo da via, onde hoje está a linha de alta tensão de Furnas
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Ibaneis sanciona Luos
Governador agora promete pacote de medidas de desburocratização para emissão de alvarás

A tão esperada Lei de 
Uso e Ocupação do 
Solo (Luos), que con-

solida e unifica as normas 
urbanísticas vigentes no 
Distrito Federal, foi sancio-
nada no dia 15 de janeiro 
pelo governador Ibaneis 
Rocha. “Estamos fazendo 
a sanção 14 dias antes da 
data para passar uma men-
sagem ao empresariado e à 
sociedade. Tudo será feito 
com antecedência”, afirmou 
Ibaneis, durante solenidade 
no Salão Nobre do Palácio 
do Buriti.

A desburocratização dos 
serviços oferecidos é ma 
das prioridades do novo 
governo. Segundo o gover-
nador, na próxima semana, 
será anunciado um pacote 
de medidas para permitir 
a concessão imediata de al-
varás provisórios no caso 
de construções de pequeno 
porte. “Precisamos destra-
var essa cidade. Acabar com 
essa história de que projeto 
aqui não anda nunca”, com-
pletou.

Para ele, a aprovação da 
Luos deve ser comemora-
da porque vai trazer mais 
segurança jurídica para in-
vestidores e reduzirá a bu-
rocracia na aprovação de 
projetos. “Muitos empresá-
rios deixaram de investir 
na cidade e tiveram muitos 
problemas, inclusive em re-
lação ao Ministério Público. 
São situações que não que-
remos ter mais na cidade. 
Quem tiver seu alvará de 
construção, terá a garantia 
do Habite-se”, afirmou.

Apenas quatro emendas 
ao projeto original foram 
vetados no texto sanciona-
do pelo governador. Segun-
do o secretário de Habita-
ção Mateus Oliveira, todos 
vetos técnicos a emendas 
parlamentares.

Os dois primeiros vetos, 
segundo Oliveira, foram 
feitos por invasão de com-
petências. “Haviam regras 
para licitações de imóveis 
pela Terracap, ou seja não 
era objeto da Luos”, expli-
cou.

O terceiro veto foi jus-
tificado porque uma das 
emendas aprovadas na Câ-
mara Distrital estabelecia a 
necessidade de autorização 
legislativa para desmem-
bramento de lotes. “Isso 
não faz sentindo do ponto 
de vista de competências 
legais para alguém que 
compra dois lotes e quer fa-
zer um comércio. Não pre-
cisa de lei para isso, só de 
aprovação de projeto na se-
cretaria”, afirmou Oliveira.

Como será aplicada
A Luos é aplicada aos 

lotes regularizados nas Re-
giões Administrativas do 
Distrito Federal. Para isso, 
ela classifica por cores as 
atividades permitidas a 
cada imóvel. As classifica-
ções podem ser consultadas 
em mapas, disponíveis na 
página virtual da Secretaria 
de Desenvolvimento Urba-

no e Habitação do Distrito 
Federal.

Antes, o Governo do Dis-
trito Federal dispunha de 
centenas de regras para 
ordenar a ocupação do ter-
ritório, como as Normas de 
Gabarito e os Planos Direto-
res Locais (PDL’s). Com a vi-
gência da Luos, todas essas 
leis são revogadas.

Com isso, garante-se 
maior segurança jurídica 
a moradores e comercian-
tes. “O principal objetivo da 
Luos é consolidar toda essa 
colcha de retalhos, trans-
formando-os um único cri-
tério a fim de facilitar o en-
tendimento da população e, 
também, o uso de suas fer-
ramentas pelo Poder Públi-
co”, explica o secretário de 
Habitação.

Os proprietários de imó-
veis terão dois anos, a par-
tir da data de publicação da 
Luos, de prazo de transição. 

Nesse período, é possível 
optar pela norma antiga ou 
pela Luos ao apresentar um 
projeto de construção. Uma 
vez apresentado o projeto, 
o autor tem até três anos 
para começar a construir. 
Se a opção não for feita no 
prazo de dois anos, perde-
-se a possibilidade de ado-
tar as normas antigas.

Imóveis em áreas em re-
gularização não obedecem, 
contudo, à Luos. As cons-
truções feitas em Vicente 
Pires e condomínios do Jar-
dim Botânico e de Sobradi-
nho, por exemplo, devem 
concluir o processo de re-
gularização para serem re-
gidas pela legislação.

A área tombada de Bra-
sília, formada por Plano 
Piloto, Cruzeiro, Sudoeste, 
Noroeste e Candangolân-
dia, também não está sub-
metida à norma sancionada 
hoje. A ela se aplica o Plano 

de Preservação do Conjunto 
Urbanístico de Brasília (PP-
Cub), que ainda será discu-
tido com a população.

9 anos de tramitação
De autoria do Poder Exe-

cutivo, a Luos foi aprova-
da em 11 de dezembro de 
2018, por unanimidade em 
sessão na Câmara Legis-
lativa do Distrito Federal. 
O tema estava em debate 
desde 2009 e uma primeira 
versão da lei chegou a ser 
encaminhada ao Legisla-
tivo em 2013. A proposta 
foi, no entanto, retirada em 
2015.

Desde então, foi feito 
um amplo debate com a 
população, por meio de 46 
reuniões de câmara técni-
ca; 24 consultas públicas 
presenciais; quatro consul-
tas públicas on-line; três 
audiências públicas e mais 
de 20 reuniões específicas.

Com a Luos em vigor será possível regularizar a QE 40, Polo de Moda e o Setor de Oficinas
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Como está a expectativa com essa nova pre-
sidência na Câmara do DF?

As expectativas são as melhores! O deputado 
Rafael Prudente é jovem e tem demos-trado bas-
tante equilíbrio emocional e sabedoria que são 
requisitos importantes para a liderança de um 
Poder. Acredito que fará um ótimo trabalho.

Quais projetos pretende trabalhar?
Minha origem vem da área de Segurança Pú-

blica, pois sou Bombeiro Militar, mas também 
tive a oportunidade de ser administrador de três 
Regiões Administrativas do DF. A partir disso, 
pude conhecer e vivenciar de perto as diversas 
demandas sociais. Sendo assim, nossa atuação 
será em todas as questões que envolvem o con-
junto da sociedade.

O que podemos esperar do mandato e do 
novo governo?

A população terá um parlamentar dedicado 
para cumprir os compromissos assumi-dos. A 
política está desacreditada e temos o dever de 
resgatar a credibilidade. No que depender de 
mim, vou atuar de forma ética e transparente!

Um dos nossos eixos do mandato é a Seguran-
ça Pública e fui eleito presidente da Comissão de 
Segurança, mas o nosso papel principal na Câma-
ra Legislativa é traba-lhar pela cidade como um 
todo. Para isso, montamos uma equipe extrema-
mente técnica para aprofundar temas, atender 
às demandas e corresponder às expectativas da 
população!

Bombeiro Militar desde 1993 e deputado 
distrital eleito pelo PSB/DF. Roosevelt 
Vilela foi Administrador Regional da 

Candangolândia, Núcleo Bandeirante e 
Park Way.

Roosevelt Vilela 
(PSB)

Como está a expectativa com essa nova presi-
dência na Câmara do DF?

Acredito que o novo presidente possa criar um 
ambiente de diálogo e respeito a individualidade 
dos parlamentares. Cumpra o regimento interno 
e avance na modernização da CLDF. E também no 
processo de transparência, de diálogo com a socie-
dade e foque em participação social. Espero que o 
Rafael Prudente cumpra aquilo que ele se compro-
meteu fazer avançando nestes aspectos.

Quais projetos pretende trabalhar?
Estarei na Comissão de Assuntos Sociais, de Di-

reitos Humanos e na Comissão de Fiscalização e 
Controle. Então, acompanharei de perto as políti-
cas sociais, as ações da Secretaria da Criança, da Ju-
ventude e da Educação. Meu objetivo é ampliar os 
processos de participação da CLDF, como: O LabI-
nova, o E-democracia, a Escola do Legislativo, o Câ-
mara em Movimento, que precisa ser aperfeiçoado, 
entre outros. Esse primeiro Biênio vou trabalhar e 
me dedicar bastante a essas frentes.

O que podemos esperar do mandato e do 
novo governo?

Nosso mandato será um trabalho muito fisca-
lizador! Vou acompanhar de perto a execução or-
çamentária, o trabalho das políticas públicas e vou 
monitorar às ações do Governo de Brasília. Além 
de construir muitas conexões com a sociedade, in-
vestir bastante em participação social, muita trans-
parência, pois vou trabalhar com dados aberto e 
agenda aberta. Quero deixar claro para sociedade 
tudo o que estou fazendo! E, principalmente, um 
mandato que construa coisas relevantes.

Em seu primeiro mandato, o 
parlamentar já deu seu recado e abriu 

mão das verbas indenizatória e de 
correspondência na CLDF. Leandro 
Grass (Rede) é sociólogo, professor, 

mestre em Desenvolvimento Sustentável 
e doutorando em Gestão Pública pela 

Universidade de Brasília. 

Leandro Grass 
(Rede)

SÉRIE ESPECIAL 8A LEGISLATURA

CONHEÇA SEUS DEPUTADOS

por Eldo Gomes
@ELDOGOMES

/ELDOGOMES TV

/ELDOGOMES TV

WWW.ELDOGOMES.COM.BR

Como está a expectativa com essa nova pre-
sidência na Câmara do DF?

Acredito que o novo presidente possa criar um 
ambiente de diálogo e respeito a individualidade 
dos parlamentares. Cumpra o regimento interno 
e avance na modernização da CLDF. E também no 
processo de transparência, de diálogo com a socie-
dade e foque em participação social. 

Quais projetos pretende trabalhar?
Estarei na Comissão de Assuntos Sociais, de Di-

reitos Humanos e na Comissão de Fiscalização e 
Controle. Então, acompanharei de perto as políti-
cas sociais, as ações da Secretaria da Criança, da Ju-
ventude e da Educação. Meu objetivo é ampliar os 
processos de participação da CLDF, como: O LabI-
nova, o E-democracia, a Escola do Legislativo, o Câ-
mara em Movimento, que precisa ser aperfeiçoado, 
entre outros. Esse primeiro Biênio vou trabalhar e 
me dedicar bastante a essas frentes.

O que podemos esperar do mandato e do 
novo governo?

Nosso mandato será um trabalho muito fisca-
lizador! Vou acompanhar de perto a execução or-
çamentária, o trabalho das políticas públicas e vou 
monitorar às ações do Governo de Brasília. Além 
de construir muitas conexões com a sociedade, in-
vestir bastante em participação social, muita trans-
parência, pois vou trabalhar com dados aberto e 
agenda aberta. Quero deixar claro para sociedade 
tudo o que estou fazendo! 

Nordestino, marido, pai e pioneiro de 
Samambaia. Jorge Vianna, 42 anos, é 

enfermeiro e formado em Letras, além de 
ter cursado Direito. Está em seu primeiro 

mandato.

Jorge Vianna 
(Podemos)
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Único representante 
da cidade na primei-
ra divisão do futebol 

brasiliense, o Capital Fute-
bol clube estreia no Candan-
gão 2019 no próximo dia 
26, contra o Sobradinho, no 
estádio Augustinho Lima, 
às 16h30. Atual campeão da 
segunda divisão, em 2018, o 
time guaraense aposta numa 
boa campanha também em 
2019 e tem como trunfo o di-
retor de futebol Marcelinho 
Carioca, ídolo do Corinthians 
e do Flamento, e seu filho 
Matheus Surcin,  de 21 anos. 
Além deles, o Capital conta 
também com a experiência 
de Ramom, ex-Corinthians, 
Atlético Mineiro e que já jo-
gou no Brasiliense.

Sem a opção do estádio 
do Cave, que está interditado 
por causa da reforma inaca-
bada, o Capital vai mandar 
seus jogos no Mané Garrin-
cha. Os treinamentos estão 
sendo realizados no Clube da 
Ascade, no Setor de Clubes 
Sul.  “O nosso objetivo é le-
vantar a taça do Candangão 
no dia 20 abril. O projeto do 
Capital é para reestruturar o 
futebol do DF”, garante o pre-
sidente do clube, Godofredo 
Gonçalves.

Satisfeito com o elenco 
montado, o técnico Hugo 

Almeida, de 24 anos, espera 
chegar longe na competi-
ção. “Vai ser desafiador esse 
campeonato. Montamos um 
elenco com jovens jogadores 
e alguns experientes. Mas a 
diretoria trouxe todos os jo-
gadores que pedi. Por isso, 
vamos em busca do título”, 
sonha o comandante do Ca-
pital.

As novidades são Marcelinho Carioca e o filho como jogador. Time estreia dia 26, contra o Sobradinho

Capital é Guará no Candangão

GOLEIROS: MATHEUS LORENZO, BRANDÃO E 
RENATO;

ZAGUEIROS: MIRANDA DO CERRADO, LUAN, 
HENRIQUE, SOUSA E MEDEIROS;

LATERAIS: LANGUIM, MARQUINHOS, TEIXEIRA, 

ALVES, NOLASCO, CABEÇA E MATHEUS SURCIN;

VOLANTES: DOUGLAS ALVES, CUNHADO, 
KIMBINHA, JUDVAN LUCAS, VINÍCIUS E JUAN 
DE JESUS;

MEIAS: DOGÃO, RUAN ANDRÉ, IGOR 

MOURA, RAMÓN, HUGO LEONARDO, SANDY, 
FERNANDINHO E GUIGUI;

ATACANTES: ANJINHO, KLYSMAN E PAULINHO;

TÉCNICO: HUGO ALMEIDA.

Filho de Marcelinho Carioca, 
Matheus Surcin, é uma das 
atrações do time em 2019

Marcelinho Carioca é a 
experiência fora de campo

Ídolo da torcida corintiana, Marcelinho Cario-
ca vai emprestar sua experiência ao Capital fora de 
campo, como diretor de relações institucionais e 
coordenador das divisões de base. Ele foi convida-
do pelo dono do clube, Ademilton Pavão, de quem é 
amigo pessoal.

Marcelinho Carioca, 46 anos,  colecionou títulos 
com a camisa do Corinthians - os principais foram a 
Copa do Brasil de 95, o bicampeonato Brasileiro em 
98 e 99 e o Mundial de Clubes de 2000.

Porém, essa não será a primeira passagem dele 
pelo futebol da capital federal. Em 2005, o Pé de Anjo 
defendeu o Brasiliense na Série A do Brasileirão. 
O Jacaré contava com outros nomes de peso como 
Vampeta e Oséas, mas acabou rebaixado. “O time 
ali estava muito pesado, com a idade muito avança-
da. Mas a passagem foi extremamente maravilhosa, 
porque tenho amigos aqui em Brasília e pude chegar 
hoje no Capital”, conta.
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O projeto Fora do Eixo 
traz ao Guará a opor-
tunidade de rever 

suas grandes bandas de rock 
e reggae e ainda passar um 
agradável fim de tarde com 
os compositores que são a 
cara de Brasília. Já neste sá-
bado, 19 de janeiro, Os Cabe-
loduro, Brazilian Blues Band 
e Nova Raiz, além do guitar-
rista Kadu Lambach, sobem 
ao palco montado ao lado do 
ginásio do Cave a partir das 

17h. No domingo, também 
às 17h, é a vez de Manassés, 
Wagner Malta e Júnior Tana 
apresentarem-se. 

Domingo
O músico, compositor, ins-

trumentista e produtor Ma-
nassés de Sousa é reconheci-
do por onde passa, no Brasil 
e no exterior. A originalidade 
de sua música vem da fusão 
de diversos gêneros e esti-

los, personalizando a música 
universal. Seu estilo p´roprio 
de tocar violão, guitarra por-
tuguesa, viola ou cavaquinho 
lhe deu o reconhecimento 
da crítica e do público. Ele 
se apresenta no domingo ao 
lado de Wagner Malta e Jú-
nior Tana. 

Wagner Malta é cantor 
e compositor brasiliense, 
amante da genuína música 
brasileira. Gravou seu primei-
ro CD em 1998 (Fantasia), 
totalmente autoral com a 
participação de vários instru-
mentistas de renome como 
Artur Maia, Toninho Horta, 
Manassés de Sousa, Claudio 
Alencar, Bosco de Oliveira, 
Hamilton de Holanda dentre 
outros. O álbum foi contem-
plado com o Prêmio Renato 
Russo da Fundação Cultural 
de Brasília.

Júnior Tana é cantor,com-
positor, músico, ativista cul-
tural e ambiental e produtor 
musical. Nasceu em Brasília e 
faz a "Conexão Cultural Bra-
sília-Chapada dos Veadeiros" 
há quase vinte anos.   Em 
sua história musical estão 
as bandas "Cordão Umbili-
cal","Karnak-BSB","Deja-vu-

-BSB","Beta Pictoris","Roc-
kover-BSB","Colírio e Óculos 
Escuros", com Pacatto do Alto 
e "Nata Violeta".

O projeto
Descentralizar, irradiar a 

cultura pelo Distrito Federal, 
levando atividades de quali-
dade com artistas locais para 
além do Plano Piloto. Esse é o 
objetivo primordial do FORA 
DO EIXO, que percorrerá três 
regiões administrativas: Gua-
rá (19 e 20 de janeiro), Can-
dangolândia (27 e 28 de ja-
neiro) e Núcleo Bandeirante 
(3 e 4 de fevereiro), levando 
shows musicais de primeira 
linha e exibição de curtas-
-metragens premiados.

Música boa neste fim de semana 
Sábado de rock e reggae e domingo com o melhor da música popular brasiliense

Fora do Eixo 
Guará

ESTACIONAMENTO DO 
GINÁSIO DO CAVE

19 de janeiro – 17h 
Brasília Blues Band
Exibição do Filme Janelas 
da Vila
Os Cabelo Duro
Kadu Lambach (Tributo a 
Legiao Urbana)
Nova Raiz

20 de janeiro - 17h
Manassés de Souza
Wagner Malta
Junior Tanna

 ENTRADA FRANCA

Wagner Malta (acima) e Manassés de Sousa, (à direita) são 
as atrações de domingo que ainda conta com Junior Tana. Os 

cabeloduto, Brazilian Blues Band e Nova Raiz fazem o show no 
sábado
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O casal Wagner e Rosana 
Braga estão à frente da 
melhor casa de massas 

do Guará, a Nonna Augus-
ta. Simpáticos e atenciosos, 
tomam conta da cozinha ao 
salão, preocupados com a re-
putação da comida do restau-
rante batizado em homena-
gem à mão de Rosana, quem 
a ensinou a preparar as recei-
tas italianas. 

Todas as massas da casa 

são de sêmola  grano duro 
e ovos. O cardápio abrange 
desde pizzas ao famoso nho-
que da casa, com destaque 
às parmegianas. A atenção 
ao frescos dos  ingredientes 
salta aos olhos. O jantar pode 
ser aberto com uma tábua de 
pães e queijos, com muçarela, 
parmesão, gruyere, gorgon-
zola, presunto parma e pesto 
de azeitonas pretas, além do 
pão de cerveja e da crostata, 

assados no forno a lenha da 
casa. Mas o que me chamou 
atenção foi o Tortellinni  de 
Espinafre com Chocolate. A 
combinação inusitada é har-
monizada com ricota, e cada 
pastelzinho, preparado à 
mão, é recheado com a folha 
e chocolate belga. O sabor é 
marcante e persistente, com 
retrogosto suave de chocola-
te, e uma textura inigualável.  
O pesto que rega o prato é 
igualmente fresco, de manje-
rição e pecorino, é executado 
com muita eficiência. A pró-
pria massa leva espinafre, e 
assume um bonito tom verde. 
Um prato simples e diferen-
te, ideal para sair da rotina, 
ainda que a casa ofereça uma 
grande gama de pratos tradi-
cionais italianos. 

De sobremesa, uma deli-
cada panna cotta com geleia 
de morango e frutas frescas. 
A Nonna Augusta tem uma 
excelente carta de vinhos e 
opções de soda italiana. 

Além das receitas de fa-
mília, o Nonna Augusta conta 
com a assessoria da chef Ana 
Caribe,  formada pelo ICIF - 
Italian Culinary  Institute for 
Foreigners como chef de cozi-
nha, especialista em boulan-
gerie e patisserie pela Mausi 
Sebbes na Argentina, Lenotre 
e INBP na França. 

RAFAEL SOUZA
À mesa no Guará

RAFAEL@JORNALDOGUARA.COM

Tortellini de espinafre, ricota e ... chocolate?

NONNA 
AUGUSTA 

QI 27 bloco A
3554 1256 

nonnaaugusta

Com “A Herdeira”, o es-
critor Ricardo Ferrer 
conclui o seu romance 

em uma trilogia empolgan-
te. A série começou no livro 
“O Casarão Verde – paixão 
sem limites”, que narra a 
saga de um recém-nascido 
que faz a viagem do Titanic.  
Os costumes, cultura, polí-
tica e fatos ligados aos per-
sonagens constituem o cer-
ne do romance, de modo 
cru e objetivo. Sentimentos 
os mais diversos são uma 
constante, fazendo aflorar 
emoções fortes no leitor, 
que é envolvido pelo clima 
de suspense que perpassa 

toda a narrativa. 
Como também a exis-

tência de uma organiza-
ção criminosa que impera 
nos detalhes que levam a 
ações intensas ao redor do 
mundo. Fria, insensível, se 
move nas sombras passan-
do desapercebida, influin-
do em decisões cruciais 
para os governos dos paí-
ses vitimados. Sua influên-
cia é tamanha que levou o 
autor ao segundo livro “O 
Dossiê de Umbrícola – A 
Organização”,  de modo a 
desmistificá-la em suas 
ações nefastas. 

Sem dúvida, os livros 

que compõem esta trilogia 
marcaram uma fase da lite-
ratura, em que se poderia 
dar o nome de “romance 
atual”, pois o dia de hoje é 
fortemente conceituado na 
linha de tempo, com carac-
terísticas da atualidade, em 
uma análise de relação de 
fatos e gentes que transi-
tam, num vai e vem, e dei-
xa um rastro na história de 
cada um que os lerem.

Os livros podem ser 
adquiridos na Livraria 
Leitura do Pier 21 ou au-
tografados diretamen-
te com o escritor (pelo  
telefone 99987-3777).

Ricardo Ferrer completa a  
trilogia "A Saga de Júlia"
A história de Júlia é contada com rigores de uma “paixão sem limites”

Ricardo Ferrer e a 
trilogia completa 

já disponível para 
compra
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JOSÉ GURGEL
umas e outras

FÁTIMA SOUZA Gente

VIOLÊNCIA
Sempre li nos jornais, revistas e livros 

o modo que eu considero nada natural, o 
tratamento dado às mulheres de povos de 
culturas diferentes da ocidental, que não é 
bem-aceito do ponto de vista dos direitos 
humanos, o que acaba sendo rechaçado 
com certa veemência.

Não podemos aceitar que tal 
tratamento seja dado a qualquer pessoa, 
independentemente de sexo, credo ou 
raça.

Mas nos últimos tempos temos visto 
aqui no nosso país o recrudescimento dos 
maus tratos contra as mulheres, sejam 
elas casadas, solteiras ou qualquer que 
seja o estado civil delas.

Vejo com pesar esse tipo de atitude 
contra as mulheres, o que parece ser a 
volta dos tempos onde poucos ou nenhum 
direito era dado a elas dentro do seio da 
sociedade machista e hipócrita.

Todos os dias jornais, noticiários de 
TV, redes sociais, divulgam um número 
alarmante de casos que me recuso a 
acreditar que se passam em nosso país, 
dada a brutalidade e a repetição, que 
parece ter se tornado banal, mas muito 
preocupante sobre todos os aspectos.

Aqui no DF todo dia estamos nos 
defrontando com casos de estupros, 
assédio dentro do transporte público, 
assédio moral, violência doméstica, além 
dos casos que são omitidos por medo 
ou falta de apoio para denunciar tais 
atrocidades.

Precisamos sair desse atraso e 
voltar ao respeito com nossas mulheres, 
pois são mães, irmãs, filhas, amigas 
que devemos defender e fazer voltar o 
respeito, mostrando que não era apenas 

moda, mas um gesto de humanidade com 
os nossos semelhantes.

As invasões continuam a todo vapor 
por aqui, enquanto não chega a nova 
Lei de Ocupação do Solo - LUOS vamos 
continuar vendo o descaso que fazem com 
a antiga ainda em vigor. Acho que nem 
Babel conseguiu ser tão desorganizada, 
deixando a cidade bem prejudicada em 
matéria de plano urbanístico, trazendo 
enormes prejuízos para a população, 
afetando até a convivência entre as 
pessoas.

Como exemplo cito mais um 
monstrengo que começa a ser construído 
a toque de caixa, ali próximo o Ed. Consei 
na QE-34 em área residencial, chega a ser 
um acinte, uma verdadeira imoralidade 
contra o contribuinte que muitas vezes 
pagam impostos escorchantes, para ver 
essas aberrações por aqui, sem o menor 
zelo pela qualidade de vida da cidade e 
dos cidadãos.

Sem qualquer cuidado com normas 
e regras vigentes, colocando inclusive 
a vida de pessoas em risco, pois os 
responsáveis não tiveram o cuidado de 
fazer um levantamento sério sobre a 
localização e o impacto que causaria, 
inclusive ao trânsito.

Um estudo de impacto de vizinhança, 
mobilidade, acessibilidade não foi feito ou 
se foi feito para a liberação da obra, foi na 
base do velho e bom acochambramento 
(Nas coxas) como costuma ser para 
atender aos interesses dos chegados, 
sem se importar com os interesses da 
população.

Parabéns pra Oscar
Amigos e familiares comemoraram o aniversário de Oscar Luiz 
Rabelo Mendes. Do Pará, vieram os filhos Roberto e Oscar, a nora 
Marcilene e as netas Alice e Amanda.
Tudo muito bem organizada pela amada Heloisa e a sogra Lucimar.
Noite muito agradável.
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Professor Klecius

AGRADECIMENTO  A  SIGMARINGA     
Na edição anterior comentamos sobre a vida 

do ex-deputado federal  Sigmaringa Seixas,  faleci-
do no dia de Natal  e lembramos sobre a sua vida 
pública,  principalmente em relação à sua  ética e 
honestidade.  Durante a semana recebemos vários 
telefonemas e manifestações, todos concordando 
e enaltecendo o trabalho do nosso parlamentar. 
Deixa saudades! 

RODRIGO  DELMASSO   
OU  CELINA  LEÃO?  

Estivemos  na solenidade de posse da nova 
administradora da nossa cidade, VÂNIA  GURGEL  
e ficamos na dúvida:  A nossa administradora foi 
indicação do deputado distrital Rodrigo Delmas-
so ou da deputada federal Celina Leão?  Estamos 
na dúvida,  visto que sempre quem manda mesmo 
é o político que indica! Desejamos, mais uma vez, 
sucesso à nossa nova gestora,  pois o importante é 
o nosso Guará. 

O ELEITOR NÃO QUER,  MAS TEM 
QUE ACEITAR...  

O governador do DF Ibaneis Rocha iniciou a 
sua gestão nomeando para os principais cargos  os 
candidatos que não conseguiram se eleger.  O elei-
tor não elegeu, mas estava sendo obrigado a “en-
golir”  nos cargos do GDF.  Começou  com a indica-
ção do Sr. José Sarney Filho que perdeu a eleição 
no Maranhão e foi alçado ao cargo de Secretário 
do Meio Ambiente no DF e depois foram acomo-
dados vários candidatos derrotados nas eleições 
de 2018. Quem mandou não elegermos?  Agora 
temos  que “engolir” !!! 

CANDIDATOS  NÃO  CONSEGUEM  
ASSUMIR  CARGOS  NO  GDF   

Ainda bem que em alguns casos, a mídia e os mo-
radores reagiram e conseguiram barrar algumas no-
meações.  Sr. Governador,  entenda que o povo sempre 
tem razão!!!  E, além do mais, as leis existem para se-
rem cumpridas!  

FÓRUM  TEM  QUE  REAGIR  EM  
DEFESA  DO  PARQUE !  

O Fórum Permanente em Defesa do Parque preci-
sa começar a se movimentar para que o IBRAM e a 
AGEFIS(com novo nome de DF Legal) termine a deso-
cupação do Parque Ecológico Ezechias Heringer e faça 
imediatamente a sua recuperação. O Guará e Brasília 
precisam desta ação dos órgão competentes. URGEN-
TE!!!  E o Fórum que sempre lutou pela melhora do 
nosso Meio Ambiente está na hora de reagir!!!  Vamos 
lá, Sidrônio, Gama,  Fuíca,  Gurgel,  Getúlio, Jeferson, 
nosso mascote Joãozinho e pai  e muitos outros ... To-
dos na luta!!! 

E  A FARRA   
DOS  QUIOSQUES  CONTINUA!    

Enquanto o governo não se define se podemos 
usar das “delícias” da orla do lago, aqui no Guará, a 
construção de novos quiosques irregulares se proli-
fera.  O mais irritante, é que, normalmente, a Admi-
nistração não consegue ver, mas os moradores estão 
vendo e não conseguem entender porque não é toma-
da nenhuma providência.  Sra. Administradora, não é 
tão difícil ver os novos quiosques, não!!!  É só dá uma 
voltinha na cidade!!! E se a voltinha for no final de se-
mana, ainda fica mais fácil!!! Acreditamos na sua boa 
vontade!

COMÉRCIO  IRREGULAR   
EM  FRENTE  AO  CONSEI   

Por falar em irregularidade,  os morado-
res estão observando o prédio que está sen-
do construído  no conjunto  S da QE 34, em 
frente à curva que contorna o edifício Consei.  
A obra é de propriedade da Raia Drograsil 
S/A, a maior rede de drograrias do país.  Será 
que a administração ainda não viu? Ou será  
que já viu e ficou por isso mesmo!!! Ainda  há 
tempo de tomar providências!!!

IRREGULARIDADES   SOB  
TODOS  OS  ÃNGULOS  

A obra que está sendo construída no con-
junto  S  da QE 34 é irregular sob qualquer 
ângulo analisado. Mesmo com a aprovação 
da LUOS, nas ruas em frente à pista central 
do Guará II serão permitidos comércios, mas 
devem ser  de pequeno porte (RO 1, RO2, 
etc) e o comércio da Drograsil está longe de 
ser de pequeno porte.  Se olharmos em re-
lação ao trânsito, o comércio ficará bem na 
curva de uma pista movimentada e deveria 
ser feito um relatório de impacto de trânsito. 
Tudo indica que não foi feito.  E até mesmo 
em relação às vendas será um concorrente a 
três farmácias que já funcionam no Consei e 
o novo comércio chega  para concorrer em 
um local irregular. Mas o GDF não vê nada 
disso!!!  Ou será que a sigla S/A tem influên-
cia?   E como será que conseguiu alvará de 
construção e, mais ainda, como conseguirá o 
alvará de funcionamento?  Com a palavra, a 
Administração Regional! ! ! 
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